
《与神同行》 

教会里的悲剧（2） 
 

 

每一个星期天，每一个主日，全世界有数以千百万计的人，坐在教会的建筑物里面，参加崇

拜和聚会。他们听着讲员在台上讲道，有人听了得到帮助，如沐春风，有人也觉得道理不

错；但是却有些人，经年累月，每次都风雨无阻的前来，但却毫无收获，像保罗在提后 3:7

所说的“常常学习，终久不能明白真道。”有的甚至还对信耶稣有错误的看法。他们以为只

要守了主日，守了教会所有的仪式，到离开世界之后，自然可以到天堂去。 

 

要是你追问他们为“什么知道自己可以上天堂？”他们会回答你说：“我不是坏人，我凭良

心做事，一生诚诚实的过日子，道德标准也很高，我尽自己所能去帮助别人，常常做好事，

难道这还不足够吗？比起很多的人，我算是好的。好人难道还上不了天堂吗？”“还有，我

经常到教会去，已经受了洗，是教会的会友，我又奉献金钱，祷告会也常常参加，查经也从

不缺席，我这么相信神。像我这样的人，神没有理由会拒绝我的吧！所以如果有朝一日我离

开世界，我想我应该是到天堂去的。” 

 

但其实不是，为什么呢？为什么一个经常到教会去的人，一个按着基督徒的要求去生活的

人，还会被神拒诸门天堂的门外呢？原因就是把基督徒的“生命”和“生活”给混淆了，因

为他不明白救恩是什么？神对人的心意是怎样的，他并没有完全掌握到。他对救恩有着错误

的理解，以为三位一体的真神，也和别的宗教的神一样，要求人有好行为，好表现，然后以

此接纳人，赏赐人。就好像中国传统思想里的“诸恶莫做，众善奉行”以此为标准，在这个

标准下信什么都一样。所以他们就依这个标准去生活，努力做好自己，只要不做亏心事，只

要问心无愧，然后就相信将来即使离开世界，神一定会让他们进天堂。其实这种自信是毫无

根据的，是人从犯罪堕落的理性里所产生的“一厢情愿”的想法，并不是圣经的真理。 

 

他们认为人的“行为”，比人的“本质”更为重要。以为人得救是靠着行为，而忽略了神是

鉴察人心的。万物，包括每一个被造的人在神面前都是赤露敞开的。徒 10:35，彼得说“原

来各国中，那敬畏主行义的人，都为主所悦纳。”人的义行，善行是神所喜悦的，但是，人

行善的动机是不是为了荣耀神呢？是不是感到自己之所以能行善是神的恩典，把荣耀归给神

呢？这就反应出一个人的生命。彼得说“那“敬畏主”行义的人，都为主所悦纳。”换句话

说，不是所有人眼中的“善”都是出于与良善的源头神连结的纯正动机。第二、为主所悦

纳，并不等于因此就能得救。打个比方说，一个成绩很差的学生，考试有了进步，这当然让

老师悦纳，但不等于他就及格了。所以，好人“不足以”上天堂。 

 

很多人不明白这个真理，以为神悦纳人的好行为，过于这个人的生命。其实不然，神看人所

是的，过于人表面所做的。路 6:43，主耶稣说“因为没有好树结坏果子；也没有坏树结好果

子。” 

 

所以，不少人感到“基督徒就是一群到教会去的人，是一些读圣经和祷告，又奉献和参加教

会活动的人，还有就是有好品格和行为的人。”所以他们也来模仿，企图做好自己，表现得

和信耶稣的人一样，以为这样就得救了。所以，头一样的错，是他们把“行为”和“生命本

质”混淆了。 

 

第二个错，是他们的一些关系给混淆了。他们以为，作为基督徒，必然要和“教会”扯上关

系，而不是和耶稣基督建立关系。因此，在这些人心目里，“好行为”和“上教堂”成了得

救的主因，而不是把信心放在耶稣基督身上，接受祂代死的救赎。所以，根基错了，方向错



了，一切在上面的建造都是枉然的。因为没有基督，就没有救恩。受洗，参加聚会都不能代

替一个人在神面前真正的重生得救。 

 

弟兄姐妹，请我们再听主耶稣的话，主耶稣说：“凡称呼我主阿，主阿的人，不能都进天

国；惟独遵行我天父旨意的，才能进去。”天父的旨意很简单，就是渴望人相信接受耶稣基

督，在肉身中活着的时候，作出这最重要的决定。 

 

基督徒的生命就是从接受耶稣基督作救主开始的。我们现在所处的世界，着重的是外在的行

为，外在的表现，自我努力；但是神所看重的，乃是人的生命，人的本质，人和祂所建立的

关系。我们若是与神建立正确的关系，我们就可以作神要我们作的事。并且是靠祂而做，又

是为祂而做，最后让祂在我们身上得着一切的荣耀。 

 

然而，今天的悲剧，不单是有许多坐在教会里的人，误解了信耶稣的道理；同时有许多人，

即使是在教会中专心听道，他们所听见的道理，却是不合乎圣经的真道，而是人的理论，人

的分享，人的心得，人的提议和看法，这就使得一些希望在教会得着真道造就的人，空手而

回。他们所听的道理，不错，是让人感到舒服的，很多讲道，没有指出人内心有罪的，没有

指出人需要福音，需要耶稣基督。所以讲的和听的都感到很舒服，很自在，没有向神认罪的

需要，没有追求圣洁的要求。 

 

弟兄姐妹，神不要祂的仆人，只说一些安抚会众的话，或者是讨好人的话。希伯来书告诉我

们，“神以风为使者，以火燄为仆役。”耶利米书神对先知耶利米说“你若将宝贵的和下贱的

分别出来，你就可以当作我的口。” 

 

神的仆人要忠实的传讲圣经的信息，传讲神所启示的真理，要按着正意分解真理的道，要照

着主的心意宣扬耶稣基督的十字架，鼓励人与神建立良好的关系。人爱听的要讲，人不爱听

的也要讲。神的仆人要忠于召他的主。教会，是信徒聚集藉着神话语的传讲得造就的地方。

弟兄姐妹，今天的教会有没有和世界分别，有没有在神的道上受教呢？传道人所讲的，又是

不是忠于整本圣经的总原则呢？ 

 

认识到教会存在的悲剧之后，到底我们可以作些什么呢？我们怎样去纠正这些错误呢？怎样

去补救许多人受到蒙蔽而最后失丧的命运呢？这些虽然一生到教会去，却是“常常学习，终

久不能明白真道。”有了一切宗教的外在，却与救恩无关，这是多么可惜。而我们到底有什

么可以做的呢？ 

 

有些事情也许我们是可以尽些力的。首先就是不断的宣讲福音的信息。我所强调的，是“不

断”这个词，不是偶然才宣讲一下，而是不断的，连续的，不间断的去宣讲，清楚讲明福音

的信息。要高举耶稣基督并祂钉十字架。 

 

可能有人问了，“为什么要这么噜囌，重覆又重覆的讲同一样的信息呢？听众不是会听厌的

吗？换些新鲜的道理说说听听不好吗？”弟兄姐妹，我们之所以要不断的传讲，是因为大部

份人都不是一次听见，就马上决心相信的；只有很少人是头一次听见福音就得救的，所以我

们得让大部份人有多次听福音的机会。不要以为这些人都已经听过，就不用讲了，其实最重

要的，不是只让他们听见，而是要引导他相信接受耶稣。保罗说“信道是从听道来的”。 

 

这是第一样我们可以作的补救功夫，就是不断的在教会宣讲福音的信息，告诉他们耶稣基督

怎样代替我们死在十字架上，以致把我们从罪恶和死亡中拯救出来。福音是信息的核心。 

 



如果耶稣基督是代替我受死的，这包含着怎样的意思呢？这其实就是说，“主耶稣代替我受

死，表示本来应该死的是我们，死亡是我们犯罪所当得的刑罚，可是现在耶稣却代替了我

们。祂不是为自己所犯的罪而死，主耶稣不是因为自己犯了死罪而被判死刑，祂乃是代替我

们受死，因为看见我们无助绝望的景况，神早在创世之前就为我们预备了拯救人的方法，就

是让祂的儿子站在我们的位置上，代替我们受死。这是神的恩典，白白临到我们这些不配得

到的人身上。”我们读新约弗 1 章，就看见神在基督里所赐给我们的这一切的福气。 

 

所以，我们必须认识到神的恩典，然后才可以作出个人的决定，有信心与所听见的道调和，

决心相信接受耶稣的拯救，让耶稣钉十字架的功效，发生在我们相信的人身上，使我们获得

祂的拯救。 

 

亲爱的弟兄姊妹，要是你到某间教会去，他们从来不谈十字架的道理，从来不提耶稣基督的

宝血，从来不宣讲福音信息的，这个教会是大有问题的，西方国家有很多这样的教会，你要

停止到那间教会去。不管他们待人是怎样的热诚，在社会服务方面做得是怎样的出色，甚至

于教堂怎么样的富丽堂皇，都不要留在那里，因为他们把圣经里最重要的信息，就是从创世

记直到启示录一直贯穿的“救赎信息”给忽略了，这是我们不能接受的。 

 

所以，要是有人忽略十字架的信息，忽略耶稣代死的信息，忽略耶稣基督是福音的中心的

话，我们就要留意，不要再多花时间在那里。而要听关乎耶稣基督的纯正的信息。基督教就

是基督，而基督教的道理，得救的信息，是不能离开主耶稣的十字架的，离开主耶稣基督的

代死，我们就没有救恩可言，我们就无法跟神建立关系来，所以不断的宣扬福音信息，是我

们今天的当前急务。 

 

除了清楚的传扬福音信息之外，第二样我们可以作的，就是清楚的帮助人理解福音，明白信

耶稣的真义。什么叫做信耶稣呢？不是理性上的相信接受，承认耶稣曾经做过的事，那就算

是信耶稣，而是要在心里向神祷告，承认自己是个罪人，是得罪神的，现今告诉神你愿意接

受耶稣在十字架上的代赎，你愿意靠着耶稣得救，你祈求神的赦免，因为耶稣为你代死，神

会因着耶稣而赦免你的罪。救恩的核心信息就是这样，不管你用什么词去形容，用什么表达

方式去讲，这福音的信息和信耶稣的意义都是不变的。我们必须强调救恩不是人的功劳，而

是神的工作，我们不过是用信心去接受而已。不是因为我们向神承诺将会改过，将会变得更

好，于是神才拯救我们，神是因着耶稣基督所作成的事来接纳我们的。 

 

我曾经遇到有一些人，他们在决志的时候，向神祷告说：“神阿，我需要你的拯救，求你来

拯救我，我答应你以后我将怎样怎样生活来报答你。”弟兄姊妹，这祷告是出于那个人的真

诚，他真的是这样的渴望，但却有了问题，问题在于神不要我们承诺什么，我们也不应该向

神承诺什么。神不是因为我们承诺祂，祂才拯救我们，祂的救恩是不附带任何条件的，祂就

是这样无条件的拯救我们。所以，当人到神面前来接受救恩的时候，不必向神许诺什么，不

必藉着这个承诺跟神交换救恩，要知道恩典是白白的，是无条件的，是不能换的，也是不能

还的，否则恩典就不是恩典。 

 

我们只要真诚的到神面前来，告诉神我们不能自救，我们需要祂的拯救和赦免，我们祈求神

的怜悯，藉着耶稣基督在十字架上所作的工，来拯救我们，就是这么简单，不必向神承诺什

么。当然，得救之后的学习是很重要的，因为得救是一次，成圣却是一生。得救是起点，得

胜却是内容。当我们顺从圣灵，过被圣灵引导的生活，我们的生命自然会有所改变。这不是

因为我们向神许诺了，所以不得不做到。不是的，是神的恩典在我们身上，是圣灵的工作。

我们不能做什么，来保守救恩，也不能做什么使自己更得救。 

 



得救是基于我们跟神之间个别的关系，而不在于其他别的，我们必须自己有充足的理解，也

得向其他人清楚的解释救恩的意义，不是靠我们的善行，不是因为我们的承诺，即使洗礼也

不能叫人得救，只有耶稣的宝血才有洗罪的功效。那怕你把全世界所有的水都倒在自己身

上，若是没有基督流血赎罪，你和我的罪都一样不能被洗净。所以重点不在于受怎样的水

礼，那只是一个代表和记号，重要的乃是耶稣在十字架上的流血牺牲，所作成的救恩。我们

要好好的去明白救恩的具体意义，就不会弄错，也可以把这道理清楚的向别人讲解。 

 

第一件我们可以作的事，是不断向人宣讲福音的信息。第二件要做的事，是向人清楚的讲解

救恩的真义，叫人知道不是靠自己的努力和善行，乃是靠信心去接受耶稣在十字架上作成的

事。第三样我们要做的事，就是要人作出明确的决定，这就是决志的时刻。有人以为他们是

生下来就成为基督徒的，因为他们的家族，几代都是基督徒，因此他们以为自己还未出生，

就做了基督徒，这是错的想法。 

 

固然，能够生长在基督教的家庭中，这确实是一种难得的福气，你可以在充满宗教气氛的环

境下成长，从小就到教会去，参加主日学，学习圣经的许多道理，但这不等于你自动的成为

基督徒。你必须亲自来到神面前，作出你个人的决定，像每一个得救的基督徒一样，有个人

决志的时刻，要单独与神相遇，向神认罪，告诉神你需要祂的拯救，这样你才可以经历重

生，真的成为神的儿女。所以，那些认为自己生在基督教世家，一出生就成为基督徒的，其

实往往是还没有真正得救的人。 

 

虽然这些从小在基督教家庭中长大的人，在生活上可能比世俗的人要严谨，行为道德标准也

许比较高，他们的品格和表现的确会令别人以为他们就是基督徒，因为大概只有基督徒才会

有这样子的表现。然而，得救不是凭外表去判断的，乃是在于他和神之间的关系，乃是看他

有没有相信接受耶稣做他个人的救主，这才使他可以进入神的家中，作神的儿女。救恩不在

于人的行为，乃在于神的恩典，弗 2:8-9 说得很清楚了：“你们得救是本乎恩，也因着信，这

并不是出于自己，乃是神所赐的；也不是出于行为，免得有人自夸。”我们明白了神的救

恩，还未足够，我们更要来到神面前来，告诉他我们的决定，而在那一刻获得神的拯救。 

 

每个基督徒在他的一生中，都必然有决志的时刻，从来没有一个人是自然而然的成为基督

徒，又或者不知不觉的成为基督徒的，这一点很重要。我们可以回顾一下自己过去的经历，

有没有在那一个时间，我们曾经作过信主的决定，在祷告中接受耶稣基督作救主呢？这就是

我们人生的转折点，每一个重生得救的人，都必须有这样的经历和时刻。 

 

即使那些在婴儿时期已经受了洗的，当时只是父母的决定，让他领了洗；然而在长大之后，

他们仍需要作出个人的决定来，个人在神面前表示愿意相信耶稣，接受耶稣的拯救，祈求神

的赦免，向神承认罪过，这样才算是一个真正的基督徒。我们千万不要被一些错误的观念影

响，以为除了个人决志之外，还有别的方法成为基督徒。得救的门路只得一个，除此以外，

再没有别的。 

 

有些人问：“人要到达那一个年纪，才可以相信接耶稣呢？”其实年龄不是一个问题，只要

他明白理解到什么叫做信耶稣，他已经可以信耶稣了。所以，有些人可以在五岁的时候信耶

稣，或者是六岁，七岁，八岁，就决心接受耶稣，他们知道主耶稣的代死，明白神的大爱，

知道自己有罪，于是他们觉得要相信耶稣，就这么决志了，这就使得他们从小作神的儿女，

这是有福的。 

 

在神的救恩里面，神不看人的行为表现，神只看人的内心。其实，若要看人的善行，我们就

不得不追问：到底要做多少善行，才算足够，神的标准是什么。我还要做多少善行，才足够



让神接纳我，怎样性质的善行神才会满意，我们会有一连串跟着要问的问题。我要做多少，

我要作多久等等。但是神一概不看人的行为，神只看人对祂的心，人对祂的相信，圣经说：

人若口里承认，心里相信，就必得救，就是这么简单，一点也不复杂。 

 

事实上，信耶稣的确是一件很简单的事，神是信实的，祂所说的就是真理，神一旦承诺了，

就永不反悔，祂必然信守承诺，我们不必担心。只要我们依着圣经所说的去做，神也就照祂

所应许我们的，去实现在我们身上。所以每一个信耶稣而得救的人，都可以得着永恒的确

据，而这确据是神的话所说的，是神亲自去证实的，所以绝对可靠信实。 

 

也许有人会问：得救之后，洗礼重要吗？洗礼绝对重要，因为这是圣经的命令，是神的要求

和吩咐。圣经说：“信而受洗的，必然得救。”主耶稣在祂的大使命中也提到洗礼，太 28:19

说：“所以你们要去，使万民作我的门徒，奉父子圣灵的名，给他们施洗。” 

 

“洗礼”是什么意思呢？有怎样的含意呢？洗礼是一个外在的见证，表明我们凭信心与主同

死同葬同复活。洗礼是我们在众人面前所作的见证，是依着主的吩咐去做的，我们不是秘密

的作基督徒，乃是公开的，在众人面前作的承认，让所有人都知道，从今以后，我们是属于

神的，我们的一生是分别出来被神所用的。然而，洗礼却不是得救的条件，洗礼不能使人得

救，得救是在先，而洗礼是得救的见证。我们千万不要将它们本末倒置，以为洗礼就确保我

们是得救的人。 

 

弗 2:18-22 指出我们一切信耶稣的人，都同属于神家里的。保罗说：“因为我们两下藉着他被

一个[圣]灵所感，得以进到父面前。这样，你们不再作外人，和客旅，是与圣徒同国，是上

帝家里的人了；并且被建造在使徒和先知的根基上，有基督耶稣自己为房角石；各[或作全]

房靠他联络得合式，渐渐成为主的圣殿；你们也靠他同被建造，成为上帝藉着[圣]灵居住的

所在。” 

 

感谢神赐下祂的话语，是我们患难中的安慰，也是我们心中的喜乐。 

 


